

Staatskanzlei

Projektleitung OSZE

Barbara Schüpbach-Guggenbühl Staatsschreiberin Rathaus, Marktplatz 9, Postfach CH-4001 Basel

Tel.: +41 61 267 85 60 Fax: +41 61 267 85 72

E-Mail: barbara.schuepbach@bs.ch www.regierungsrat.bs.ch/staatskanzlei

An die Anwohnerinnen und Anwohner und das Gewerbe rund um die Messe Basel

Basel, 17. November 2014

OSZE-Ministerratskonferenz von Anfang Dezember 2014

Sehr geehrte Damen und Herren

Wie Sie aufgrund unserer Informationen für die Anwohnerschaft und das Gewerbe – unter anderem der Veranstaltung vom 4. Juni 2014 – wissen, findet Anfang Dezember die Ministerratskonferenz der Organisation für Sicherheit und Zusammenarbeit in Europa (OSZE) in Basel statt. Die Konferenzräumlichkeiten befinden sich in der Messe Basel.

Die zuständigen Behörden werden die Sicherheitsvorkehrungen so diskret wie möglich durchführen. Ohne Auswirkungen bleibt ein Anlass dieser Grössenordnung aber natürlich nicht. Wir danken Ihnen deshalb schon an dieser Stelle für Ihr Verständnis.

Aufgrund des heutigen Planungsstandes können wir Ihnen mitteilen, dass die Konferenz für die Bevölkerung ähnliche Auswirkungen haben wird, wie wir sie von der Basel World kennen. Der grösste Unterschied besteht darin, dass der Messeplatz an drei Tagen – am 3., 4. und 5. Dezember 2014 – vollständig gesperrt sein wird. Die Basler Verkehrsbetriebe (BVB) werden einen Busersatz einrichten.

Für die Anwohnerinnen und Anwohner unmittelbar bei der Messe Basel sowie die benachbarten Gewerbebetriebe ist der Zugang zu ihren Wohn- und Geschäftsorten zu Fuss und mit Fahrzeugen jederzeit möglich, ebenso die Postzustellung. Auch die Gewerbebetriebe rund um die Messe werden zugänglich sein.

Diese Zugangsmöglichkeit gilt auch für den verkehrspolizeilichen Perimeter in der näheren Umgebung der Messe, in dem während der Ministerratskonferenz keine generellen Durchfahrten möglich sind. Ebenso werden beispielsweise Handwerker, die in einer dortigen Liegenschaft Arbeiten auszuführen haben, oder Spitexdienste zu- und wegfahren können. Bitte beachten Sie: Für die Zufahrt in den verkehrspolizeilichen Perimeter müssen sich die Personen ausweisen (Personenausweise, Nennung des Zielortes und Grund der Fahrt).

Für alle, die im Messeturm arbeiten, werden zwei spezielle Korridore eingerichtet. Die genauen Zugangsmodalitäten werden den Betroffenen kommuniziert. Mit den von der Sperrung des Messeplatzes betroffenen Geschäften hat die Kantonspolizei Basel-Stadt Gespräche geführt.



Einzelne mit der Konferenz zusammenhängende Materialtransporte müssen aus verkehrstechnischen Gründen in den Nachtstunden durchgeführt werden. Dies betriff die Nacht vom 17. auf den 18. November 2014; namentlich in der Mattenstrasse, in der Riehenstrasse und im Riehenring kann dies zu Lärmemissionen führen. Dies ist auch beim Messeplatz in der Nacht vom 2. auf den 3. Dezember 2014 der Fall.

Sollten Sie Fragen haben, dann wenden Sie sich bitte an das Community Policing Kleinbasel:

Wm Gregor Stebler Telefon 061 267 78 33 Email gregor.stebler@jsd.bs.ch

Gerne bekräftigen wir unseren Dank für Ihr Verständnis und bitten im gleichen Zug zu beachten, dass sich die Behörden kurzfristige Änderungen der Sicherheitsvorkehrungen – und damit auch der Auswirkungen – vorbehalten müssen.

Mit den besten Grüssen

Barbara Schüpbach-Guggenbühl

B- WOURD AND.

Staatsschreiberin

Projektleiterin OSZE Ministerratskonferenz

Martin Roth

Stabschef Kantonspolizei Basel-Stadt Stv. Projektleiter OSZE Ministerratskonferenz Leiter Teilprojekt Sicherheit

